



## FICHE VEHICULE

### Echelle pivotante manuelle de 24 mètres Laffly (EPM)

**Constructeur du châssis automobile : Laffly**  
**Type : BSO**

**Service à partir de 1948**

**1<sup>ère</sup> affectation :** Chalon sur Saône, Mâcon

#### **Histoire ou anecdote :**

L'emplacement du volant de conduite à droite était censé faciliter le suivi au plus près de l'accotement des routes, particulièrement en montagne, lorsqu'il fallait croiser en longeant un ravin... C'est un concept d'origine militaire et logique, conservé par Laffly jusqu'après guerre en France. Aujourd'hui, seules les balayeuses-laveuses de voirie ont encore la conduite à droite pour d'évidentes raisons.

Evidemment, pour entamer un dépassement, c'était une autre affaire et le poste de conduite à droite devenait alors rédhibitoire et dangereux !

L'échelle pivotante manuelle de 24 mètres Laffly est d'une conception et d'un fonctionnement particulièrement rustique et entièrement à manœuvre à bras. C'est pourtant, au sortir de la guerre, un équipement onéreux pour une ville. On ne connaît qu'une dizaine d'EPM Laffly identiques aux modèles de Chalon et Mâcon vendues **en tout**, et deux sont allées en Saône & Loire !